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原本，今天是中甲贵州俱乐部出
征赛区，备战11月17日-12月24日的联
赛第四阶段比赛，俱乐部也预订了机
票，但由于欠薪问题迟迟没有得到解
决，队员们打算在拿到欠款之前，不会
前往赛区。
在贵州球员的一份“协调欠薪问

题”的请求书上，队员们表示，俱乐部
已拖欠队员工资14个半月，并且还拖
欠2019、2020、2021三个赛季的大部分
奖金和绩效奖。根据球队内部文件，截
至2020年底，球队拖欠工资奖金等就
达到了7140余万元，其中包括教练员
工资等1015万元左右、球员工资等
6125万余元。加上今年拖欠的部分，粗

算下来，俱乐部拖欠球员和教练的工
资奖金等所有款项加起来，可能逼近1
亿。
一位球员表示，自己今年总共从

俱乐部领到了不足5000块钱。据知情
人士了解，有队员被拖欠高达500万
元左右。
由于多方面的原因，目前整个中

国足球的大环境都不是很好，很多俱
乐部存在欠薪的问题。曾有球员对《中
国青年报》爆料，中超不欠薪的球队不
超过半数。关注度相对较高的中超尚
且如此，中甲、中乙等俱乐部的日子也
好不到哪里去，贵州队也不例外。

据了解，贵州队原定11月3日14点
30分进行出征前的训练，但随后取
消，球队欠薪的问题被摆上了台面。

在今年联赛开始前，贵州俱乐部
管理层承诺队员“进驻赛区前解决欠
薪问题”，但随后并没有完全兑现承
诺。按照队员们的说法：老板前几次开
会还能见着人，称对不起球员，欠薪一
定不会耍赖。而最近俱乐部没人管理，
找不到解决问题的人，这让队员们产
生了恐慌情绪，他们担心自己的钱可
能会打水漂。

由于欠薪问题迟迟无法解决，贵
州队的备战受到了很大影响，第三阶
段回到贵阳后，由于保障工作的问
题，队员只能在篮球场、跑道、健身房
维持基本的身体训练。目前球队有27
名国内球员和一名外援，但人心惶
惶，队员们不知道下阶段比赛还能不
能参加。

中甲贵州俱乐部陷入困境

球员呈上“协调解决欠薪问题”请求书

前天的德比出现了一边倒的

局面，可能出乎许多球迷的预料。

在我看来， 申花对比赛强度的预

判出现了问题。 另外，在比赛节奏

的把控上， 申花的定位也不是很

准确， 这或许也直接导致了这一

场的溃败。

纵观海港， 他们前场高位的

逼抢，以及由后往前的直传，都给

申花的防守造成了极大的困难 ，

出现失误也就在所难免， 海港全

队奔跑的强度以及向前逼迫的力

度都是远胜于申花。 而从申花的

角度来看， 他们本场比赛在人员

的使用上有比较大的问题， 左路

的曹 定和柏佳骏并未调整到最

好状态， 而何龙海作为一名年轻

的小将，表现也只是马马虎虎，此

前并没有太多的比赛经验， 在足

协杯半决赛这样重要的比赛中贸

然登场， 对球员各方面的要求相

对来说要高一些， 显然他还有很

多需要提高的地方。 另外，则是阿

德里安，此前留力为了这场德比，

但是他在场上的跑动也比较慢 。

感觉申花是想要通过变阵来获得

出其不意的效果， 然而却未能如

愿。 两队的特点类型就是一快一

慢，实战证明，更快的一方明显占

据了优势。

更为难得的是， 海港的快速

不是昙花一现， 而是在挺长的一

段时间内一直能够维持， 在有效

时间大约四五十分钟的比赛中能

够保持近40分钟的高强度压迫 ，

在申花的禁区前沿不断起球 、争

抢， 这能够体现海港对比赛的准

备是十分充分的， 全队执行力也

相对到位。

不得不提的是海港新援保利

尼奥。 尽管全队大部分的进球都

与奥斯卡有关， 但是因为有保利

尼奥在场上起到牵制的作用 ，奥

斯卡身上的防守注意力被得以分

散，等同于双核驱动，这也让申花

间接顾此失彼， 另一方面也能够

减轻奥斯卡的负担， 有更多的体

能投入到进攻中去。 全队已经形

成了一套比较成熟的进攻套路 ，

并延续到现在， 场上队员默契地

配合展现得淋漓尽致， 这点甚至

能够在国家队王 超和武磊的连

线上得到体现。 尽管后者已经远

赴西班牙， 但是进攻的套路是不

会变形的， 这也是申花目前所缺

失的。

首回合比赛， 申花的失败是

全方位的， 希望申花能够吸取经

验和教训， 在周日的第二回合争

取打好。 落后四球，在我看来申花

追回来的可能性不大， 但是也不

能再这样松松垮垮， 希望球队的

心态能够得到及时的调整。 除此

之外， 这是毛指导作为主教练第

一次带队踢德比， 经验方面的欠

缺全都暴露了出来， 或许沿用之

前赢球时的排兵布阵会更好。

德比一边倒，说明申花赛前预判有问题

李彦评球

刘大祥评球

目前，贵州足球俱乐部欠发球员共计14个半月的工资，另欠2019、2020和2021赛季的大部分奖金和绩效奖。 在今年年

初，我们多次与俱乐部领导进行沟通，俱乐部承诺分阶段为球员补发工资，为了能够留住这支队伍，我们不得已签署（字）

了工资奖金确认表。 但当我们进入赛区之后，俱乐部并未按照之前的承诺补发工资和奖金，就连最早承诺的欠条都以各

种理由搪塞我们。 因为赛制特殊我们在武汉赛区封闭了五个多月，在欠薪的情况下，家中父母和妻子不得已去代替我们

承受经济方面的巨大压力。 每次返回贵阳，俱乐部领导都以各种理由不愿意面对目前存在的问题。

我们中的大多数球员都在贵州队效力多年，我们在这里娶妻生子、共同冲超，留下了太多的回忆，即便在这种情况

下，所有队员都为了这座城市的荣誉认真对待之前的所有比赛，勇于拼搏，没有放弃，所有的队员努力拼搏每一分钟，但

在这种情况下，依然没有解决薪资问题。 现在我们已经因欠薪难以维持生计，所以现在我们希望通过司法程序来维护我

们的合法权益，请求相关领导能够重视欠薪问题，帮我们主持公道，请贵州足球俱乐部能够结清我们的欠款。

这是一场足协杯半决赛的上

海德比， 关乎了谁能进入最后的

决赛。 它不同于联赛，出错了还能

在后续弥补。 两边的主帅，海港主

帅莱科对德比的经验可能没有太

多， 而毛毅军作为申花多年的领

队，自然对于德比不会陌生。 在我

看来， 申花本场比赛在排兵布阵

方面值得商榷。

就申花而言， 前几轮比赛对

阵四川、长春以及深圳，后防还算

比较稳定， 曾诚的超神发挥或许

也掩盖了一些问题。 而在本场比

赛中，这样的问题就被无限放大。

在轮换了曹 定、柏佳骏、阿德里

安、何龙海四名球员后，感觉球队

在场上的磨合出现了一些问题 ，

在这么一场重要的比赛中， 轮换

幅度达到1/3， 这显然不太合理，

而事实也证明了这一点。

海港的高位压迫让申花在场

上极度不适应，疯狂拼抢脚下球，

造成申花无谓的失误过多， 通过

自身的前逼打乱申花的节奏 ，从

而导致申花在由守转攻时布防不

及时，多在于左路的曹柏这边。 在

前几年，球队还非常仰仗他们，不

过因为久疏战阵的缘故， 他俩的

协防比较势单力薄， 面对海港轮

番的进攻显得尤为吃力。 而阿德

里安在中场的防守厚度对申花没

能起到太多的作用， 光靠孙世林

在后腰的补位远远不够。 而何龙

海的问题在于他比较年轻， 进攻

端或许没太大问题， 但是他的最

大问题在于防守， 一对一以及协

防都暴露出了明显的短板， 希望

他能够通过更多的训练来提高自

己， 毕竟现在他与全队的默契还

不在一个节奏上。

申花另外一个关键的问题，就

是对奥斯卡的防守。此前崔康熙执

教时，采取的是人盯人战术，不惜

体力地贴防甚至用犯规让奥斯卡

不能轻易抬头传球。然而这场比赛

我没有看到申花对奥斯卡的限制，

直接让奥斯卡收获了四个助攻。尽

管他刚刚伤愈复出，但是能力还是

很强，只要给到机会就能迅速进入

状态。 申花本场几个失球，都和盯

人不紧有关，在防守、被压迫方面，

还需要找到更好的办法。

在我看来， 申花的前30分钟

注意力不够集中， 没想到海港会

大举压上， 从曾诚脸上的无奈就

能看出，他对丢球也毫无办法。 可

以说，海港统治了本场比赛，那5

比1的比分，也就显得不奇怪了。

第二回合的话， 对申花来说，

四个球的差距还是很难追上的。申

花少了孙世林， 问题不是很大，海

港少了奥斯卡，就缺了一名中场的

指挥官，损失不小。 不过海港明显

已经进入了比赛的状态，而前几场

奥斯卡也不在场上，或许莱科已经

摸索出了相应的对策。如果首回合

打平或是一球小负，那申花是有机

会的。 当然，还是希望双方能为球

迷奉献一场精彩的比赛，希望申花

能尽快纠正错误，调整状态。毕竟，

足球是圆的，在还没有吹响终场哨

之前，一切皆有可能。

海港高位压迫奏效 申花无谓失误过多


